


**つくば
歳時記**

約3000本のつつじが咲く。ゴールデンウィークには多くの観光客でにぎわった(筑波山で)(撮影・関田航二=体育専門学群)

学部の将来設計 最終報告
筑波大学は、各学部による「学部の将来設計」を実施。この結果、「学部改組」や「学部統合」など、学部構造の見直しや新規の学部設立が検討される。
筑波大学は、各学部による「学部の将来設計」を実施。この結果、「学部改組」や「学部統合」など、学部構造の見直しや新規の学部設立が検討される。

ナランバー学群
実質的な機能を果たせず

筑波大学は、各学部による「学部の将来設計」を実施。この結果、「学部改組」や「学部統合」など、学部構造の見直しや新規の学部設立が検討される。
筑波大学は、各学部による「学部の将来設計」を実施。この結果、「学部改組」や「学部統合」など、学部構造の見直しや新規の学部設立が検討される。

豊かな人間性を持つた人材の育成や、研究倫理に関する教育指導を行うことなどを目指して、平成20年度から「大学院共通科目」を導入することが決まりました。3月15日に行われた第39回教育研究評議会で承認されました。各研究科が開設する科のうち「生命・環境倫理関係科目」など29科目を「大學院共通科目準備委員会」を設置する予定です。

「教え学ばせる」教育を強化

豊かな人間性を持つた人材の育成や、研究倫理に関する教育指導を行うことなどを目指して、平成20年度から「大学院共通科目」を導入することが決まりました。3月15日に行われた第39回教育研究評議会で承認されました。各研究科が開設する科のうち「生命・環境倫理関係科目」など29科目を「大學院共通科目準備委員会」を設置する予定です。

大学院
共通科目を導入へ

筑波大学新聞

第261号

編集責任
筑波大学新聞編集委員会
委員長 中村紀一

TEL: 029(853)2040-6699
E-mail: shinbun@sakura.cc.tsukuba.ac.jp

月刊

発行所

筑波大学

茨城県つくば市天王台1-1-1

紙面から

国総研と協定締結
「reception展 古民家に巨大なイチゴ」
柔道 福見、谷を下して優勝
ズームアップ 新歓トラブル
大学問題を考える 便覧・入学式
石打研修所 民間に業務を委託

11 10 10 9 2

特集 6,7

自転車問題

現場の今を見つめる

ミニ特集 3

新学群長が薦める一冊

筑波大学は、各学部による「学部の将来設計」を実施。この結果、「学部改組」や「学部統合」など、学部構造の見直しや新規の学部設立が検討される。
筑波大学は、各学部による「学部の将来設計」を実施。この結果、「学部改組」や「学部統合」など、学部構造の見直しや新規の学部設立が検討される。

水圏を意識したのは、高
校で所属したクラブ活動
で湖の生態系を調査した
のが始まりです。大学で
私が研究の対象として
いたのかも知れません。
と、それによって生まれ
た生物の循環過程を研究対
象としています。私の姓
には「さんすい」があり
ますから、私の研究対象
である海や湖とは、生ま
れながらにして結びつい
ています。

私が研究の対象として
いたのかも知れません。
と、それによって生まれ
た生物の循環過程を研究対
象としています。私の姓
には「さんすい」があり
ますから、私の研究対象
である海や湖とは、生ま
れながらにして結びつい
ています。

さくら
民家園

「生物」と「物質」つなげる 価値観を搖るがす変化



浜 健夫

評価するか、物質側から
評価するかを明確にして
研究を進めなければなら
ない」という意識が当時
の私は強くあり、その
答えが出ないまま苦し
んでいた月日は今でも忘
れられません。



原
点

GEN - TEN

私は海洋・湖沼などの
水圏における生物の代謝
と、それによって生ずる
物質の循環過程を研究対
象としています。私の姓
には「さんすい」があり
ますから、私の研究対象
である海や湖とは、生ま
れながらにして結びつい
ています。

私が研究の対象として
いたのかも知れません。
と、それによって生まれ
た生物の循環過程を研究対
象としています。私の姓
には「さんすい」があり
ますから、私の研究対象
である海や湖とは、生ま
れながらにして結びつい
ています。

reflection展

古民家に巨大なイチゴ



合造形実習IA・IB(担
当・国安孝昌准教授・芸
術の製作発表の場として
reflectionアートの棲み

家庭展」が3月26日~4月28
日まで、さくら民家園(つ
くば市吾妻)で開催された。

芸術研究科総合造形専攻の
学生9人による作品が展示

された。来場者は古民家

の中にミスマッチに配置さ
れた、さまざまなお趣向の現
代アートを鑑賞し、実際に

現代芸術と古民家の反映
さくら「アートの棲み家」に

手で触れて楽しんだ。

会場となったさくら民家
園は、江戸時代後期につく
ば市上大角豆に建てられた

とされる古民家を移築した
ものの、同じく地域住民
の憩いの場となっており、
期間中には約2000人が

訪れた。

同展覧会は、現代アート
を人々の憩いの場であるさ
くら民家園に展示すること
で、その環境と作品との

それぞれどのように反映
(reflect) しあうかという
テーマのもと行われた。普
段のギャラリーでの展示と
は違った作品製作と鑑賞が
行われることがねらいだ。

会場には、4畳の狭い座
敷に陶器でできた裸の赤ん
坊が無造作に配置された、
畠島かほりさん(修業2年)

は運営することがねらいだ。
被験者は、突然変異体作製方法の研
究。ホヤの一種において、
突然変異体作製方法の研
究。ホヤの一種において、
突然変異体作製方法の研
究。

平成19年度文部科学大臣表彰

本学から3人が受賞

生命環境科学研究科から

平成19年度科学技術分野
の文部科学大臣表彰若手科
学者賞授賞式が4月17日、

東京・虎ノ門パストラル(港
区)で行われた。本学から

1人は、遺伝子の中に含まれ
る細胞がタンパク質を合成す
る。通常、親子間で移動しないとされた
が、細菌の遺伝子を観察し
たところ、細菌間でEF-1 α が移動していることを発見した。

筆者講師の受賞研究は
その苦しさがさつと引
かにすること」が研究の
目的でしたが、新たに触
れた学問では、生物は單
なる有機物の塊であり、
物質を変化させる触媒と
して評価されるのみでし
た。海洋・湖沼で生じて
いる現象を「生物側から

おこる勇気も、時として必
要だと感じます。

高校から大学へ、さら
に大学院や社会へと進む
際には、それまでの自分
の価値観を揺るがすよう

线を示します。「生物の
生態」と「物質の循環」
の境界線に身を置くこと
により、初めて見えてく
る事象の解明に向けて研
究を進めるが、その面白さを先生さんに伝え
たいと思います。

私は水と陸の境界
線を示します。「生物の
生態」と「物質の循環」
の境界線に身を置くこと
により、初めて見えてく
る事象の解明に向けて研
究を進めるが、その面白さを先生さんに伝え
たいと思います。

訪れた約200人の観客
は、振る舞われた麦茶を飲
みながら、春の陽気の中、
伝統芸能に触れ楽しんだ。
オーバーニングでは、「ど
きめき太鼓塾」が和太鼓の
演奏を行い、勇ましいパ
フォーマンスと音色で会場
を沸かせた。(津軽三味線
楽部無絃塾)は、ソーラ
ン節や秋田音頭などテンポ
の良い曲を披露した。

伝統文化について指導を
受け、実際に体験できる体
験コーナーは、多くの人々
を集め太鼓塾が和太鼓の
演奏を行って、勇ましいパ
フォーマンスと音色で会場
を沸かせた。(津軽三味線
楽部無絃塾)は、ソーラ
ン節や秋田音頭などテンポ
の良い曲を披露した。

今年で32回目となるつく
ば芸術祭が、5月3~6日
にかけて、つくばセンター
付近の4つの会場で開催さ
れた。本学の芸術系サーク
ル連合に所属する22のサー
クルが参加した。最終日の
6日は雨天のためライブ演
奏は中止となつたが、期間
を通じてライブ演奏や展示
企画などで、来場者を楽し
ませた。

5日にアイアモール前
で開催されたライブ演奏で
は、アカペラサークル「D

共生の精神 遺伝子で説く

生命の暗号

村上和雄著

くまの美徳」と認められる老
人。遺伝子のはたらきに影響
を与えるといふ仮説を
証明しようと研究を取り
組んでいる。笑いの効果
を最大の理由

は本書に記載され
た。東洋的なものの
見方を尊重する態
度に共感するから
である。

科学の大発
見、大発明は、表
イ・サイエンス(夜の
科学)から生まれるとい
い、無用なものもまた役

をもつて鑑賞しに
きた。実際見て格好良
いと思った。「かっこいい
やつだ」と語った。

子の哲学に通じる、
と西洋の融合が、村上氏

1600円(文言・教授)

会場を訪れた鹿野経香さ
ん(比文1年)は「伝統文
化に興味があつて鑑賞しに
きた」と語った。

これまで呼吸に酸素を用い
て遺伝子の機能や進化の解説が
期待される。

高谷講師の受賞研究は
「真菌の新呼吸発酵機構と
その制御に関する研究」。高
谷講師は今回の研究で、
これまで呼吸に酸素を用い
て遺伝子の機能や進化の解説が
期待される。

尿病患者にB&Bの漫才
を聴かせて、笑いで血糖
値の上昇を抑えられる。
いうユニークな美術展
度によって見え方が変化す
る溝口昭彦さん(同)の「
やわらかなひざし」など
を貼り付け、光の加減や角
明の中、山田歩さん(同)
が「一般の舞」など、現代美術の二端を見
たが、今回の展示は面白
かった。子供も喜んでいて
良かった」と話した。

本書は、村上氏が
実験も試みている。
本書は、村上氏が
実験も試みている。
本書は、村上氏が
実験も試みている。
本書は、村上氏が
実験も試みている。
本書は、村上氏が
実験も試みている。

現場の今を見つめる



筑波大生の生活に欠かすことのできない自転車。初めてつくばに来た学生はあまり自転車の多さに驚いたことだろう。それだけ多くの人が利用する自転車には、駐輪問題や放置自転車、盗難などさまざまな問題がついでくる。しかし、乗り方のマナーさえ守れば、優れた機動性を持つ自転車は強い味方となる。そのように学生生活の一部となっている自転車に改めて目を向けてみた。(本紙・藤井沙織・社会学類・水田武人)日本語・日本文化学類・篠崎真希(国際総合学類)・関田航(体育専門学群)

駐輪場問題



自転車は広い学内を移動するときの必需品だ。学生のほとんどが自転車を所有している。本学が開学する2年前、1972年の計画では、宿舎地区に3400台、学群地区に600台、そしてペデストリアン周辺にも適切に配置する予定だった。しかし現在、駐輪場やベジタリアンの周辺には、駐輪場に停めきれない自転車がはみ出して停められており、駐輪場の収容台数の不足がうかがえる。

亂雑に停められた自転車は、春になると毎年のように自転車の渋滞を引き起こす。通り道がふさがれ、交差する。

放置自転車

春になると学内で目につくのが無数の放置自転車だ。自転車を個人で処分する場合にほん当たり800円かかるため、卒業した4年生が自分で処分せずに学内に放置していくものが多い。中には盗難車もある。中には盗難車もあり。放棄自転車は特に第三工科や宿舎地区に集中している。大学側では年に一度、夏から秋にかけて学内の放り出された自転車を検討している。しかしこれが劣化していて、そのままと話す。

無責任な放置自転車

100万円近い処分費用

置自転車の回収を行っている。その台数は多くて年1800台にもなるといふ。回収した自転車の処分には96万5000円といつも莫大な費用がかかるうえ各エリアの事務職員や警備員が回収にあたるため人的負担も大きい。

学内では放置自転車の解決策としてリサイクルを検討している。しかし、放置された自転車が多く自分で処分するのが常識



放置されて荒れる自転車(大学西のバス停で)

問題は駐輪場の配置

休み時間に渋滞が起きる(第一エリアで)

通の流れが悪くなると徒歩で移動した方が早いため、の自転車がさらにつらう。春になると多くの学生が自転車を高い頻度で使用している。このように「本学生の足」と言える自転車を盗難から守るために対策としては、どのようなことがあるだろうか。

学生生活課の土子昇専門

は日に600台にもなっていった。つくば市はその対策として、今年4月より駅周辺にて、有料の駐輪場を整備した。駐輪できる台数は598台。一日1000円からで誰でも利用でき、1ヵ月2040円(学生1020円)の定期利用券も発行している。

盗難対策

職員によると、盗難を防ぐために大切なことは、第一に自転車の防犯登録だということができる。自転車の2重ロックの徹底にも効果がある。その他の対策として重ロックの徹底にも効果がある。吉武博通副学長は、「本学生が被害にあった自転車、ハイスクスレス(TX)が開通して以来、つくば駅周辺でも駐輪問題で苦情が出ている」と話す。

放置禁止地域にも関わらず、放置された自転車の数は日に600台にもなっていった。

夜の見回りを強化

意識改革で解決へ

午後7時に行っていたバト

足立和隆准教授(体育)に

テッカーを貼るのも防犯の

上で有効だ。

これまで挙げた

対策は個人レベルで

の対策だ。では、本

学ではどのような対策だ。

障害のある

学生の視点

ため、第2食堂前や、噴水の一角に自転車を停める。そこで、学内では駐輪場問題の解消のため「自転車交換マナー」を最も客観的に見つめているのは、自転車に乗らない人や、身体に障害を持つ人ではないか。視覚障害を持つ福地健太郎さん(人間4年)は、入学当初、本学の自転車交通量の多さに驚いたといふ。

福地さんは2歳から吉澤の障害を持った。普段は白杖(視覚障害者が持つ白杖)を使い、春日4丁目にアパートから一人で歩いて通っている。入学してから一年で歩く距離も長いところは通学や移動で苦労したという。不慣れな道を通り、授業の間の休み時間は15分しかなかった。最近では慣れて移動も間に合わなくなってしまった。これまで慣れ、苦労することはあまりないといふ。

福地さんは、今でも本学の自転車の多さを感じるという。主に第二エリアで

自転車マナーの改善を

自転車マナー上の駐輪

福地さんは、昨年9月から一年間休学し、ワシントンDCなどに留学した。留学生は自転車があり利用していないから、斯くて復学した時は自転車が怖かったという。福地さんは、2歳から吉澤の障害を持った。普段は白杖(視覚障害者が持つ白杖)を使い、春日4丁目にアパートから一人で歩いて通っている。入学してから一年で歩く距離も長いところは通学や移動で苦労したといふ。不慣れな道を通じて、授業の間の休み時間は15分しかなかった。最近では慣れて移動も間に合わなくなってしまった。これまで慣れ、苦労することはあまりないといふ。

福地さんは、昨年9月から一年間休学し、ワシントンDCなどに留学した。留学生は自転車があり利



点字ブロックの上に停められた自転車(第二エリア周辺で)



石打研修所 民間に業務を委託



本学の学生や教職員が低料金で宿泊できる施設として、サークルの合宿などに利用されてきた石打研修所(新潟県塙沢町)の管理運営業務が、4月1日から民間業者に委託された。それまで祖父の代から3代にわたり管理業務を担当してきた大内春江さんが、雇用限度年齢に達したため退職。給食事業を展開するシステムニアード(本社・千葉県千葉市)に業務が委託された。

大学側は、同研修所の運営をこれまで祖父母の代から3代にわたって担当してきた大内春江さんが、雇用限度年齢に達したため退職。給食事業を展開するシステムニアード(本社・千葉県千葉市)に業務が委託された。

大学側は、同研修所の運営をこれまで祖父母の代から3代にわたって担当してきた大内春江さんが、雇用限度年齢に達したため退職。給食事業を展開するシステムニアード(本社・千葉県千葉市)に業務が委託された。

宿泊料金など見直し 利用客減に歯止めを

營費をこれまでの7~20円から8~80円に増上げたほか、4月6月、9~11月の間散期は休業し、運営の効率化を図る見込みだ。また、スマートフォン側の収入源である食費を確保するため、朝・夕の2食付きを宿泊条件とした。

1泊2日、朝・夕の2食付きで、2~80円。以前より7~60円高くなったが、学生生活課の坂本義五さんは「利益を求めていないわけではない。これが運営上の最低価格」と説明して

いる。

こうした取り組みの背景にあるのが、学生の研修所離れた。かつてはスキーキャンプを始めたために多くの人が集まるとは思わなかつた。実際に多い」と話し

全代会

議長に堀米さん(情報3年)



堀米辰弥



鈴木弘毅



安藤孝政

全代会の安定目指す

車椅子の息子に付き添う

障害を持つ学生の母

障害を持つ息子に付き添う、毎日本学に通う女性がいる。谷口誠さん(社工4年)のお母さん、谷口美子(年)の母親です。谷口教授(社会)の紹介で、谷口美子さんには話を聞いた。

谷口誠さんは一般の成人よりも筋力が弱いという障害を持っている。普段の移動は車椅子だ。美子さんは毎日自宅がある取手から片道一時間の道のりを車で送迎し、授業にも付き添って出席している。講義中は離れたところから見守っているが、プリン

トの多い授業や、パソコン端末室を利用する授業では、近くで誠さんを補助することはもあるという。

誠さんは小学校高学年のころに発症した。中学校は地元の公立中学、高校は私立くは秀英高校に進学しました。美子さんは「同級生の手伝いのおかげで、移動も助かっていた」と振り返る。

大学に入学してからは、移動教室が増え、それに伴い美子さんの負担も増え

た。また、民間委託になつた後も石打研修所を利用してきた人たちは、今年3月の合宿で、大いに喜んでいた。一方、管理人の大内さんは、今年3月の合宿で、大いに喜んでいた。20年来、石打研修所を運営してきた吹奏楽団は、今年3月の合宿で、大いに喜んでいた。一方、管理人の大内さんは、今年3月の合宿で、大いに喜んでいた。20年来、石打研修所を運営してきた吹奏楽団は、今年3月の合宿で、大いに喜んでいた。一方、管理人の大内さんは、今年3月の合宿で、大いに喜んでいた。

坂本さんは「研修所にはホテルのようなサービスはないが、低料金を生かしてゼミやサークル活動に利用してほしい」と話した。

内閣甲信越地域の国立大学に通う学生や教職員の受け入れを開始した。

一方、管理人の大内さんは、古くから研修所を運営してきた人たちは、今年3月の合宿で、大いに喜んでいた。

エコレンジャー

内閣甲信越地域の国立大学に通う学生や教職員の受け入れを開始した。



トの多い授業や、パソコン端末室を利用する授業では、近くで誠さんを補助することはもあるという。誠さんは小学校高学年のころに発症した。中学校は地元の公立中学、高校は私立くは秀英高校に進学しました。美子さんは「同級生の手伝いのおかげで、移動も助かっていた」と振り返る。

坂本さんは「研修所にはホテルのようなサービスはないが、低料金を生かしてゼミやサークル活動に利用してほしい」と話した。

内閣甲信越地域の国立大学に通う学生や教職員の受け入れを開始した。

一方、管理人の大内さんは、古くから研修所を運営してきた人たちは、今年3月の合宿で、大いに喜んでいた。

坂本さんは「研修所にはホテルのようなサービスはないが、低料金を生かしてゼミやサークル活動に利用してほしい」と話した。

坂本さんは「研修所にはホテルのようなサービスはないが、低料金を生かしてゼミやサークル活動に利用してほしい」と話した。

ゴミを拾う「地球の味方」

内閣甲信越地域の国立大学に通う学生や教職員の受け入れを開始した。

内閣甲信越地域の国立大学に通う学生や教職員の受け入れを開始した。



内閣甲信越地域の国立大学に通う学生や教職員の受け入れを開始した。

